

A NE PAS PUBLIER

Mercredi, le 4 novembre 1964.

CA 1 EA 6
64035F

PROGRAMME ET NOTES POUR LA PRESSE

Visite de M. Halvard Lange
ministre des Affaires étrangères de Norvège
(du 5 au 8 novembre 1964)

(★): Susceptible d'intéresser la presse.

Jeudi, 5 novembre

★ 6 heures (soir)

Arrivée à l'aéroport d'Ottawa, terminus du ministère des Transports. M. et Mme Lange sont accueillis par le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures et Mme Martin.

Suivant le désir exprimé par M. Lange, il n'y aura ni cérémonie officielle ni discours de bienvenue à son arrivée. On pourra, toutefois, prendre des photographies et faire des reportages télévisés.

Vendredi, 6 novembre

★ 9 h.30
à 10 h.30 (matin)

Entretien avec le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures (salle 317-S, édifice du Parlement).

On pourra prendre des photographies fixes et des images de télévision.

★ 10 h.30 (matin)

Conférence de presse donnée par M. Lange (salle 263-S, fumoir du Sénat, édifice du Parlement).

Midi 45

Déjeuner offert par le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, salle de la Nouvelle-Zélande, édifice du Parlement.

1 heure (ap.-m.)

Déjeuner offert par Mme Paul Martin pour Mme Lange, au Country Club.

3 heures
à 4 h.30

Poursuite de l'entretien avec le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures (salle 317-S, édifice du Parlement).

6 h.30
à 8 h.30 (soir)

Réception donnée par l'ambassadeur de Norvège pour M. et Mme Lange.

Samedi, 7 novembre

4 heures (ap.-m.)

Le ministre des Affaires étrangères de Norvège et Mme Lange, accompagnés de l'ambassadeur de Norvège et de Mme Stabell, rendent visite à Son Excellence le Gouverneur général et Mme Vanier.

Pour la prise de photos, s'entendre avec M. Guy Robillard, secrétaire de presse auprès du Gouverneur général.
Téléphone: 749-5933.

8 heures (soir)

Dîner au Country Club, offer par M. et Mme Lange.

Dimanche, 8 novembre

Matinée

M. et Mme Lange quittent l'ambassade de Norvège pour un déjeuner intime avec le premier ministre et Mme Pearson.

à 4 h.45 (ap.-m.)

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures et Mme Martin se rendent à la résidence de l'ambassadeur de Norvège pour accompagner M. et Mme Lange à l'aéroport.

Aucune cérémonie au départ. Occasion de prendre des photos fixes ou de télé.

5 h.30

Départ du terminus du ministère des Transports, à l'aéroport d'Ottawa, à bord d'un avion du ministère, pour l'aéroport Kennedy de New York.

M. HALVARD LANGE

Notice biographique

M. Halvard Lange est né à Oslo en 1902. Il a étudié aux universités d'Oslo et de Genève, ainsi qu'à la London School of Economics. Tout en enseignant dans les écoles secondaires, il a joué un rôle important dans le développement du Mouvement socialiste norvégien, par la plume et par la parole.

Lorsque la Norvège fut envahie, en 1940, M. Lange se rendit à Stockholm afin d'y organiser le passage de volontaires vers le Nord et d'y maintenir le contact avec les mouvements nationaux de résistance. Quand la résistance s'effondra dans le Nord, en juin 1940, il rentra à Oslo, où la Gestapo l'emprisonna pendant un an. En 1942, il fut arrêté de nouveau et déporté à Sachsenhausen, en Allemagne. Il fut libéré de ce camp de concentration en avril 1945 grâce à l'intervention de la Croix-Rouge suédoise.

Lorsque M. Trygve Lie fut nommé secrétaire général des Nations Unies, en 1946, M. Lange lui succéda au ministère des Affaires étrangères. Il n'a pas cessé d'occuper ce poste, sauf pendant un mois en 1963, lors d'un changement de gouvernement qui fut de courte durée. Il a pris part à un grand nombre de conférences internationales, y compris la plupart des sessions de l'Assemblée générale des Nations Unies, les réunions ministérielles de l'OTAN, de l'OECE, de l'OCDE, du Conseil de l'Europe, et les réunions régulières des ministres des Affaires étrangères des pays nordiques. En 1956, il a fait partie avec M. Pearson et M. Martino (d'Italie) du comité des "Trois Sages" de l'OTAN.

M. Lange a exercé des fonctions dans un certain nombre d'organismes norvégiens, y compris le Conseil municipal d'Oslo, la Commission scolaire municipale d'Oslo, la Fédération des syndicats ouvriers et le Comité norvégien du prix Nobel de la paix. Durant son mandat de ministre des Affaires étrangères, il a maintenu sa participation active dans le Parti du travail, surtout en qualité de membre du comité du Parti central. Il est membre du Storting (Parlement) depuis 1950.

M. Lange a publié un certain nombre d'ouvrages, y compris "l'histoire du mouvement syndicaliste en Norvège" (1933), "les Nazis et la Norvège" (1934), "les Internationales ouvrières politiques" (1935), "l'histoire du syndicalisme international" (1937), "l'histoire du Parti ouvrier norvégien" (1937 et 1939), "la politique étrangère norvégienne depuis 1945" (Oslo 1952), "Faux espoirs et réalités des syndicats européens (dans Foreign Affairs volume 28, 1950), "Coopération scandinave dans les affaires internationales" (dans International Affairs volume 30, 1954) et "de la Secte au Parti" (1962).